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PROVINCIALES

OPINIÓN

“NO SÉ SI GARRAMUÑO VA A SEGUIR EN EL MOVIMIENTO 
PARA SEGUIR COBRANDO COMO CONCEJAL” 

CON LA CALLE ALBERDI COMENZÓ 
EL PLAN DE BACHEO

Lo firmó Melella con el Ministerio 
de Obras Públicas de Nación. 
Estarán destinados a las mujeres 
y a la primera infancia de Río 
Grande, Tolhuin y Ushuaia, con 
el fin de ampliar los servicios de 
cuidado integral.

El candidato del MPF, Javier Giordano, habló sobre los resultados de las 
elecciones PASO y se refirió al edil de Ushuaia, que forma parte 
del Movimiento, pero que se postuló para otra fuerza. 

AMPLIARON LAS DISPOSICIONES SANITARIAS 
PARA ACTIVIDADES DEPORTIVAS
El Ministerio de Salud de la provincia autorizó hasta 60 personas en lugares 
cerrados, y 120 personas al aire libre. Además se amplía el aforo 
para gimnasios, centros de actividad física y natatorios.

ACUERDO PARA 
CUATRO CENTROS 
DE DESARROLLO 
INFANTIL
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El municipio y los gremios firmaron el acuerdo para un aumento bonificable 
y remunerativo, e impacta en todos los contratos laborales. 
Ahora, el reajuste salarial para este año se ubica en el 41%.
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PASO

Qué hay más allá de los números. 
Una interpretación sobre el mensa-
je de los comicios de este domingo 
en la provincia. Y la pregunta más 
interesante ¿Hay posibilidades de 
revertir las tendencias?

LOS GANADORES 
Y PERDEDORES DE 
LAS PASO

La obra se lleva adelante con personal de la Dirección de Obras Viales. Se 
retirará el hormigón que se encontraba en mal estado, para luego 
incorporar suelo que posteriormente se compacta y hormigona. 

CUARTO TRAMO DE AUMENTO 
SALARIAL PARA LOS MUNICIPALES

USHUAIA 
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La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
invita a las y los vecinos al show y 
masterclass que el músico Marcelo 
Torres brindará el 19 y 20 de septiem-
bre en la Casa de la Cultura.

El reconocido bajista brindará el 
show en la Sala “Niní Marshall” este 
domingo a las 18 Hs. Y la masterclass 
el próximo lunes a las 20 Hs.  Las y los 
músicos locales tendrán la posibilidad 
de participar de la capacitación sobre 
técnicas específicas del bajo eléctrico, 
intercambiar ideas y experiencias de 
la actividad musical.

EL MÚSICO MARCELO 
TORRES BRINDARÁ 
UNA MASTERCLASS Y 
SHOW EN USHUAIA

Las y los interesados podrán reser-
var  las entradas gratuitas a través de 
las redes sociales de la Secretaría de 
Cultura y Educación de la Municipa-
lidad de Ushuaia.

Marcelo Torres editó cinco discos 
como solista y su última producción 
musical “Adivino del tiempo”, ganó 
el premio Carlos Gardel 2019 al me-
jor disco de Música Instrumental/
Fusión/World Music. Además inte-
gró el Lito Vitale Cuarteto, tocó junto 
a Adriana Varela, Indio y Los Funda-
mentalistas del Aire Acondicionado, 
Spinetta y Los Socios del Desierto.

Dando continuidad al fortale-
cimiento del vínculo con distin-
tas sectores de la comunidad, la 
secretaria de la Mujer de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Noelia 
Trentino Martire, se reunió con el 
presidente de la Liga Ushuaiense 
de Fútbol, Marcelo González, y 
con Martin Arana, encargado del 

Departamento de Administración y 
Gestión Deportiva de la institución.

La funcionaria precisó que “du-
rante el encuentro hablamos sobre 
la posibilidad de acompañar aque-
llas acciones que incentiven la in-
clusión y participación de mujeres 
y diversidades en la actividad fut-
bolística, especialmente en el arbi-

LA SECRETARÍA DE LA MUJER Y LA LIGA USHUAIENSE 
DE FÚTBOL DEFINEN ACCIONES CONJUNTAS 

traje”.
En esa línea, aseveró que desde 

la Secretaría de la Mujer “acompa-
ñaremos todas aquellas iniciativas 
que trabajen en pos de la igualdad, 
entendiendo el deporte como una 
herramienta fundamental de con-
tención e inclusión para todos y to-
das”.

Trentino Martire enfatizó que 
“continuamos adelante con los 
pidió el intendnete Walter Vuo-
to de llegar a todos los sectores 
e instituciones de la ciudad para 
visibilizar la violencia de género, e 
implementar iniciativas para ha-
cer frente en forma integral a esta 
problemática”.

USHUAIA 

USHUAIA 
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CUARTO TRAMO DE AUMENTO SALARIAL 
PARA LOS MUNICIPALES

El aumento tiene carácter boni-
ficable y remunerativo, impactando 
en la totalidad de las contrataciones 
laborales del Municipio. 

Con este aumento, el reajuste 
salarial para el año 2021 se ubica en 
el 41%, lo cual ratifica que durante 
los últimos 6 años consecutivos, la 
Municipalidad de Ushuaia fue el 
organismo público provincial que 

El intendente Walter Vuoto junto a los representantes de los gremios A.T.E., A.S.E.O.M., SADEM, Personal Jerárquico, U.P.C.N., 
S.E.M.U.P., Sindicato Argentino de Músicos,  S.O.E.M. y No Agremiados firmaron el acta paritaria acordando el cuarto tramo 
de recomposición salarial iniciada en febrero de 2021, por un 11% a partir de octubre. 

otorgó mayores aumentos a los tra-
bajadores. 

La negociación y el acuerdo pa-
ritario para el segundo semestre, se 
adelantó por pedido de los gremios 
al mes de septiembre, para que el 
aumento impacte a partir del mes 
de octubre para todos los escalafo-
nes.

El intendente Walter Vuoto re-

Autoridades municipales se re-
unieron con la Comisión de Anti-
guos Pobladores de la ciudad para 
avanzar en la organización de los 
festejos del 137 aniversario, que 
se celebrará el próximo 12 de oc-
tubre. 

Participaron de la reunión la 
Secretaria de Hábitat y Ordena-
miento Territorial, Lorena Hen-
riques Sanches; el secretario de 
Turismo, David Ferreyra; la secre-
taria de Cultura y Educación, Ma-
ria Jose Calderón; y la subsecreta-
ria de Cultura, Belen Molina. 

Al respecto, la secretaria Hen-
riques Sanches, destacó “la ale-
gría de volver a encontrarnos 
con nuestros antiguos poblado-
res, para poder conversar, en un 
espacio como la Nini Marshall y 
tomando todos los recaudos de 

LA MUNICIPALIDAD Y 
ANTIGUOS POBLADORES 
AVANZA EN LA 
ORGANIZACIÓN DEL 137 
ANIVERSARIO DE LA CIUDAD cordó “el camino que hemos reco-

rrido en estas dos gestiones, en las 
que nos costó arrancar por lo que 
recibimos y que cuando logramos 
despegar, nos agarró una pandemia 
de frente. Y pese a estas dificultades, 
la Municipalidad, hoy está prestan-
do más servicios de lo que prestaba 
antes, y esto es histórico”. “Hoy el 
estado municipal se hace cargo de 
muchos temas, y la utilización del 
Polo Sanitario como Hospital para 
la ciudad lo demuestra, ya que está 
al servicio de todos y todas las us-
huaienses. Un hospital construído 
por la Municipalidad, con personal 
propio y con el acompañamiento 
de nuestros vecinos y vecinas. Pese 
a que fuimos criticados, eso preparó 
el sistema sanitario de la provincia 
para enfrentar esta pandemia” ex-
plicó Vuoto. 

Asimismo, expresó que “los gre-
mios conocen los números de la 
Municipalidad, saben que la pan-
demia nos golpeó muy fuerte y que 
nosotros hicimos un gran esfuerzo 
para acompañar a los contribuyen-
tes; y que además, desde la política 
del estado municipal de Ushuaia 
también hicimos un esfuerzo du-
rante los dos primeros años en los 
que suspendimos el aumento para 
los funcionarios y hoy damos el 
ejemplo, ya que nuestros funciona-
rios son los que menos cobran, esto 
es una forma de dar el ejemplo”. 

En ese sentido, Vuoto destacó 
que “estamos haciendo un esfuer-
zo, adelantando el acuerdo, porque 
también creemos que es un avance 
para los trabajadores y trabajadoras. 
Y no se trata solo de una cuestión de 
salario, sino que también estamos 
en todos los temas, acompañando 
las necesidades de nuestros traba-
jadores”. 

Por eso, y en respuesta a deman-

das de los sindicatos, a partir del 
1 de enero de 2022 se fija la suma 
mensual adicional por título equi-
valente a un porcentaje del Salario 
Mínimo Convencional del 17% para 
títulos secundarios y del 39% para 
títulos universitarios. 

Otro de los derechos reconoci-
dos por el Municipio es la licencia 
especial por cuidados familiares de 
pacientes oncológicos infanto-juve-
niles, por el que los y las trabajado-
ras al cuidado de los hijos o jóvenes 
que padezcan enfermedades onco-
lógicas tendrán una licencia por el 
plazo de un año, prorrogable, hasta 
la finalización del tratamiento, con 
goce íntegro de haberes. 

Por último destacó que este au-
mento se otorga porque “tenemos 
un gran plan de obras públicas para 
la ciudad que lo va a financiar el 
gobierno nacional encabezado por 
Alberto Fernández y Cristina Fer-
nández de Kirchner. Tenemos hoy 
un gobierno nacional que nos está 
ayudando con una máquina de as-
falto propia para empezar a realizar 
asfalto desde la misma Municipali-
dad y con personal propio, lo cual 
también es algo histórico para la 
ciudad”.

Participaron por la Municipali-
dad, los paritarios David Ferreyra y 
Mauricio Neubauer y en represen-
tación de los gremios, los Señores 
Carlos Córdoba, Roberto Oyarzo, 
Jonatyhan Andanaz (A.T.E.); Manuel 
Ojeda, Horacio Gallegos (S.O.E.M.); 
Gustavo Fabián Cuevas, Antonio 
Delgado (A.S.E.O.M.); Sergio Martín 
(SEMUP); Javier Piñal, Oscar An-
drioli (Sindicato Argentino de Músi-
cos); Oscar Umfuhrer (Sindicato del 
Personal Jerárquico); Cinthya Cruz , 
José Rios (UPCN); Marisol Cárdenas 
y José Luis Mercado (Trabajadores 
no agremiados).

cuidados. Estos espacios son fun-
damentales para trabajar en los 
asuntos que les interesan a nues-
tros vecinos y vecinas, y sobre 
todo para poder articular de cara 
a las celebraciones de este año por 
el 137 aniversario de nuestra ciu-
dad”. 

“Si bien el plan nacional de 
vacunación viene muy avanzado, 
todavía tenemos que seguir cui-
dándonos y evitando las aglome-
raciones, por eso la conmemora-
ción va a ser cumpliendo con los 
protocolos y con las actividades 
que podamos hacer al aire libre 
o en espacios cuidados” expresó 
Henriques Sanches, quien “agra-
deció a la subsecretaria de Cultura 
Belen Molina por haber generado 
el espacio de encuentro con la Co-
misión de Antiguos Pobladores”.

USHUAIA 

USHUAIA 
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El Municipio, a través de la Di-
rección de Bromatología y Zoo-
nosis, lleva adelante operativos de 
control de caninos sueltos en la vía 
pública en los barrios de la ciudad, 
en cumplimiento con la Ordenanza 
Municipal N° 365/13.

Durante las jornadas, los agen-
tes municipales registran a los 
perros que circulan solos por las 
calles, verificando que tengan colo-
cados chips para automáticamente 
notificar y multar a los dueños por 
la situación.

Desde el área manifestaron que 
“es importante recordar a los veci-
nos y vecinas que tienen la respon-
sabilidad de mantener a su masco-
ta dentro de su domicilio particular, 

JORNADAS DE CONTROL 
DE ANIMALES SUELTOS 

acompañando la tenencia con los 
cuidados de bienestar y seguridad 
apropiados, evitando que queden 
solos o abandonados y cualquier 
inconveniente hacia ellos u otros 
vecinos, como ataques de otros pe-
rros, mordeduras o roturas de las 
bolsas de basura”.

Además, aseguraron que “hay 
que tener en cuenta que si sacamos 
a pasear a nuestra mascota debe-
mos hacerlo con collar y correa”.

“Al tener una mascota, nos com-
prometemos tanto con el animal 
como con la sociedad. Es una doble 
responsabilidad que deben con-
templar los propietarios, tanto con 
sus animales como con la socie-
dad”, concluyeron.

TOLHUIN 

Con el objetivo de avanzar en la 
implementación de la declaración 
jurada digital en los tres poderes de 
la esfera municipal, este miércoles el 
secretario de Gobierno del Municipio, 
Gastón Díaz; y el secretario de Gestión 
Ciudadana, Gonzalo Ferro; mantuvie-
ron un encuentro con el presidente 

En ese marco representantes del Ejecutivo Municipal; Concejo Deliberante; Tribunal de Cuentas; y CENTEC mantuvieron un 
encuentro para modernizar el Estado Municipal, se busca mayor transparencia y agilidad en los procedimientos administrativos, 
y promover un uso responsable del papel, en consonancia con las políticas ambientales.

EL TRIBUNAL DE CUENTAS Y EL 
MUNICIPIO AVANZAN EN HERRAMIENTAS 
DIGITALES PARA MÁS TRANSPARENCIA

del Concejo Deliberante, Raúl Von der 
Thusen; el presidente del Tribunal de 
Cuentas, Dr. Pedro Ángel Fernández y 
los vocales C.P. Nicolás Giordano y el 
C.P. Carlos Iommi.    

Al respecto Gastón Díaz, secre-
tario de Gobierno del Municipio, 
comentó que “uno de los trabajos 

que el intendente Martín Perez y su 
gabinete planteamos al comienzo de 
la gestión fue el de realizar todas las 
acciones necesarias para agilizar la 
administración pública y despapeli-
zar los procedimientos administra-
tivos del Municipio”, y destacó que 
“despapelizar la administración no 
solo ayudará a dinamizar los pro-
cedimientos, sino que también los 
hará más transparentes, además de 
generar un entorno más saludable 
cuidando el ambiente”.

Por su parte, el secretario de Ges-
tión Ciudadana, Gonzalo Ferro, co-
mentó que “por iniciativa del Tribu-
nal de Cuentas, en colaboración con 
el área de Modernización del Muni-
cipio, se avanzó en lo que respecta a 

la incorporación de tecnología en las 
declaraciones juradas de los funcio-
narios”, y agregó que “es un camino 
importante avanzar en la implemen-
tación de las declaraciones juradas 
digitales en toda la esfera municipal, 
ya que esto implica la modernización 
del Estado y la transparencia en la 
gestión pública, en la lógica de imple-
mentar políticas de gobierno abierto 
en el plano local”. 

“Vamos a continuar profundizan-
do este trabajo que tiene que ver con 
aprovechar las posibilidades que ofre-
cen las nuevas tecnologías, para lo-
grar un Municipio más ágil y transpa-
rente, que optimice la administración 
y redunde en un mejor servicio hacia 
los vecinos y vecinas”, concluyó.

RIO GRANDE 
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VUOTO SE REUNIÓ CON LA CAMPEONA 
NACIONAL DE ATLETISMO RENATA GODOY 

En el encuentro la deportista 
de 16 años compartió con el Inten-
dente el recorrido que realizó en el 
atletismo y en la escuela municipal 
de esa disciplina desde que tenía 
10 años. Vuoto alentó a Renata y a 
todo el equipo del Instituto Muni-
cipal de Deportes y contó las obras 
que se realizarán para la pista de 
atletismo con suelo sintético, los 
nuevos vestuarios y la infraestruc-
tura para el entrenamiento de alto 
rendimiento. 

El entrenador Lucas Doffo, 
quien se desempeña en el IMD, 
indicó que “Renata viene entre-
nando desde hace mucho tiempo 
y sus marcas la posicionaban para 
obtener el Campeonato Nacional 
que se desarrolló en Misiones a co-
mienzos de este mes con la prueba 
Heptatlón, modalidad que incluye 
los 100 metros con vallas, salto en 
alto, lanzamiento de bala y 200 me-
tros llanos, salto en largo, jabalina 

El intendente Walter Vuoto acompañado del presidente del Instituto Municipal de Deportes (IMD), Camilo Gómez, recibió 
a la joven atleta ushuaiense Renata Godoy  y a su entrenador, Lucas Doffo, de la Escuela Municipal de Atletismo, quienes 
viajarán a la ciudad de Encarnación en Paraguay para participar del Torneo Sudamericano sub-18.

y 800 metros llanos”. Agregó que 
“esto le permitió obtener la partici-
pación en el Sudamericano e inte-
grar al equipo que representará al 
país los días 24, 25 y 26 de septiem-
bre en Paraguay”.  

El presidente del IMD, Camilo 
Gómez aseguró que “estamos muy 
contentos con los resultados de Re-
nata en el Torneo Nacional y su par-
ticipación en el Sudamericano sub-
18 y con grandes posibilidades de 

participar en el Panamericano sub-
20, pero más nos pone contentos la 
formación de estos pibes y pibas, 
que vemos crecer día a día y tienen 
cada vez más valores, simpleza, ca-
pacidad para superar las adversida-
des y toda la fuerza”.

“Esto nos pone la vara más alta y 
nos permite seguir deseando y pen-
sando en las mejores proyecciones 
deportivas para la ciudad, para to-
dos los atletas que participan en la 
disciplina”, aseguró el profesor Gó-
mez.

El presidente el Instituto Mu-
nicipal de Deportes agradeció es-
pecialmente a todo el personal del 
IMD y, “en este caso, a Lucas Doffo, 
David Bazán, Gustavo Gutierrez 
que son parte del equipo de atletis-
mo de Ushuaia, a Sebastián Menzi, 
Martin Bianchi, Juliana y todos los 
que permiten que estos chicos sean 
cada día mejores deportistas y me-
jores personas”.

USHUAIA 
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A través de las direcciones de Tu-
rismo y Desarrollo Industrial, ambas 
pertenecientes a la Secretaría de De-
sarrollo Económico y Ambiente del 
Municipio, este 8 de septiembre die-
ron inicio las visitas guiadas enmar-
cadas en el programa “La Industria 
a Puertas Abiertas”, una propuesta 
que brinda la posibilidad a vecinos y 
vecinas de conocer nuestra industria 
desde adentro y su producción.   

Al respecto, la directora de De-
sarrollo Industrial del Municipio, 
Ing. María de los Ángeles González, 
explicó que se trata de un programa 
“pensado en el marco del Mes de la 
Industria”, y detalló que “las prime-
ras empresas que visitamos junto a 
vecinos y vecinas fueron Río chico y 
Métrica SRL, ambas fábricas pione-
ras en sus rubros”. 

“Durante las visitas, fuimos reci-
bidos por los gerentes de planta y sus 
equipos técnicos, quienes nos ex-
plicaron parte de su historia, de sus 
procesos y los productos que allí fa-
brican”, continuó la funcionaria.

Recordó que “Río Chico inició sus 
actividades en Río Grande en el año 
1978”, al tiempo que destacó que 
“esta empresa hoy en día alcanza a 

Vecinos y vecinas tuvieron la oportunidad de recorrer industrias radicadas en nuestra ciudad, conociendo su estructura y 
producción. La convocatoria al momento fue un éxito, siendo las dos primeras empresas visitadas Río Chico y Métrica SRL. 
Quienes deseen participar de la propuesta, pueden realizar su inscripción en  turismo.riogrande.gob.ar 

“LA INDUSTRIA A PUERTAS ABIERTAS”: 
COMENZARON LAS VISITAS GUIADAS 

cubrir la totalidad de la demanda 
de productos plásticos para el agro, 
siendo líderes de ese mercado”.

Respecto a Métrica SRL, detalló 
que “es una empresa matricera PyME 
que inició sus actividades en el año 
2005, y que surgió  de la necesidad de 
poder contar con diseño y desarrollo 
de productos locales para ser brin-
dados a empresas electrónicas de la 
ciudad. Desarrolla y produce mobi-
liarios para las líneas de producción 
de fábricas, dispositivos específicos 
en acero, aluminio, bronce u otros, y 
pallets para soldadura de placas elec-
trónicas, entre otros”.  

“Para defender nuestra industria 
y nuestro régimen de promoción 
industrial,  primero tenemos que 
conocerla, por ello es tan importan-
te hacer llegar esta oportunidad a 
la comunidad en general”, enfatizó 
González, haciendo hincapié en que 
“gran parte del crecimiento de nues-
tra ciudad vino acompañado históri-
camente del desarrollo industrial”.  

Respecto a la convocatoria que 
tuvo hasta el momento el programa 
“La Industria a Puertas Abiertas”, la 
Directora de Desarrollo Industrial 
comentó que “los cupos se comple-

SE CELEBRARÁ LA SEMANA DE 
LA MOVILIDAD SUSTENTABLE

Las actividades propuestas por 
el Municipio de Río Grande serán 
realizadas el domingo 19 de sep-
tiembre y comenzarán desde el 
Centro de Interpretación Ambien-
tal. Darán inicio a las 14 horas y se 
podrá disfrutar de 3 actividades.

El Municipio de Río Grande, por 
medio de la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Ambiente, organiza la 
semana de la Movilidad Sustenta-
ble. La misma contará con diversas 
actividades que se llevarán adelante 
el domingo 19 de septiembre.

Al respecto, Rodolfo Sopena, 
subsecretario de Ambiente y Espa-
cio Público, indicó que con estas 
propuestas “intentamos fomen-
tar la utilización de otro medio de 
transporte que no sea un vehículo 
que genera muchas emisiones de 
gases de efecto invernadero y utili-
zar medios alternativos mucho más 
amigables con el ambiente”.

Detalló que, como primera ac-

tividad, se realizará Plogging, que 
“se basa en hacer una caminata, 
trote o correr y, al mismo tiempo, 
deben levantar residuos que se en-
cuentren en el camino. La misma 
comenzará a las 14 horas y está di-
rigida a adolescentes y adultos”.

Sopena agregó que, luego, “a las 
15 horas, se iniciará una bicicle-
teada para adolescentes y adultos, 
esta y la actividad mencionada an-
teriormente, comenzarán desde el 
Centro de Interpretación Ambien-
tal que se encuentra frente al barrio 
Las Barrancas, desde allí nos dirigi-
remos hacia la Municipalidad”.

“A las 16.30 horas habrá otra Bi-
cicleteada dirigida para las niñas 
y niños de la ciudad y será desde 
el playón que está frente al Muni-
cipio”; continúo el funcionario, y 
detalló que “quienes asistan deben 
ir con su bicicleta, rollers, skate; así 
como también con el casco de se-
guridad”.

RIO GRANDE 

taron exitosamente, lo que demues-
tra el gran interés de la comunidad 
por la industria de Río Grande”. 

Finalmente, cabe destacar que 
esta actividad continuará hasta el 24 

de septiembre, “aquellos que deseen 
más información e inscribirse para 
ser parte de las visitas guiadas deben 
ingresar a la página turismo.riogran-
de.gob.ar”, concluyó.

RIO GRANDE 
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CAROLINA YUTROVIC PIDIÓ “SALIR 
A BUSCAR EL VOTO ANTIPOLÍTICA”

Tras el resultado electoral que la 
posiciona como candidata a Dipu-
tada, Carolina Yutrovic dijo en FM 
MASTER`S que “estamos contentos, 
tuvimos una excelente elección, en 
lo personal también estoy conten-
ta porque los fueguinos y fueguinas 
nos han dado su voto de confianza 
pero sabemos que hay trabajar mu-
chísimo rumbo al 14 de noviembre”.

La actual parlamentaria que bus-
ca su reelección sostuvo que de cara 
a la campaña para Elecciones Gene-
rales es un “desafío de seguir recupe-
rando la calle, el cara a cara con los 
vecinos para llevar nuestra propues-
ta”.

“La cantidad de votos nulos es 
un análisis y hay que salir a buscar-
los, porque eso habla de un grupo de 
ciudadanos que no ha elegido a nin-
guna de las fuerzas”, apuntó.

En la campaña de las PASO “lle-
gamos a muchísimos lugares, estuvi-
mos 24/7” en una situación de pan-
demia que “ha afectado el ánimo de 
las personas” pero “nos han faltado 
hacer llegar el mensaje de que hay 
dos modelos del país, y nosotros 
proponemos uno con mas empleo 
y producción, que recién lo estamos 

La candidata del Frente de Todos, Carolina Yutrovic, obtuvo la mayoría de votos para continuar en carrera para renovar su 
banca en Diputados el próximo 14 de noviembre.

logrando porque estamos saliendo 
de la pandemia”.

En la próxima etapa, Yutrovic es-
pera que “haya una escucha mutua, 
no solamente ir y decir, sino debe-
mos escuchar y eso es tiempo que 
debemos redoblar en esfuerzo para 
llegar a los y las votantes”.

“Así que desde el día uno que es 
hoy ya comenzamos a trabajar pen-
sando en el 14 de noviembre en un 
trabajo de consolidar un triunfo que 
tiene que ver con los candidatos pero 
también de los espacios políticos 

que componen el Frente”, aseguró.
Consultada si hubo un desgaste 

en el votante sobre la gestión que 
se reflejó en el resultado apuntó 
que “no lo hablo en esos términos, 
si bien había un sector que no tenía 
ganas de votar porque el ciudadano 
común piensa en sobrevivir el día a 
día. Me llamo la atención la cantidad 
de votos nulos, el voto anti política, y 
ese voto hay que buscar, hubo gente 
que anuló a propósito el voto”.

Aun así “hicimos una excelente 

elección. Duplicamos al candidato 
más votado de Juntos para el Cam-
bio, ellos son un frente y posible-
mente saldrán a lanzar una estra-
tegia camino al 14 de noviembre. 
Nosotros sabemos que debemos se-
guir buscando votos, después de un 
año y medio de pandemia, cuarenta 
días de campaña es muy poco, y para 
mi espacio es importante tener el 
cara -cara. Obviamente que analiza-
remos los errores, que expectativas 
como espacio político no estamos 
cumpliendo y salir a recuperar los 
votos que no nos han acompañado”.

En ese sentido advirtió que “la 
realidad es que se está trabajando 
mucho desde el Gobierno Nacional. 
Traté de recalcar eso, de explicar las 
políticas y del trabajo que se hace 
desde el Congreso, noté que hubo 
gente que lo recibía bien pero que 
había gente que desconoce o tiene 
poca valorización del esfuerzo que 
significó gestionar la pandemia y del 
trabajo de los los diputados y dipu-
tadas en acompañar o generar las 
herramientas legislativas en acom-
pañamiento de enfrentar la pande-
mia”.

El Municipio de Río Grande, a 
través de la Secretaría de Desarro-
llo Económico y Ambiente, informa 
que están abiertas las inscripciones 
para el “Curso de Moldería, Corte y 
Costura para ropa de niños”. 

El mismo se brindará los días 
martes y jueves, de 13 a 16 horas, en 
la Dirección de Empleo sita en Av. 

CONTINÚAN SUMÁNDOSE 
CAPACITACIONES EN LA 
OFICINA DE EMPLEO

San Martin 619.
La propuesta es abierta al públi-

co en general, bajo modalidad pre-
sencial y con cupos limitados.

Para inscribirse, las y los inte-
resados deberán comunicarse al 
436275. Cabe destacar que el curso 
mencionado inicia el próximo jue-
ves 16 de septiembre.

PASO

RIO GRANDE 
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El Aconcagua es una montaña ubi-
cada en el departamento Las Heras, 
en la provincia de Mendoza, en el oes-
te de la República Argentina e integra 
la Cordillera de los Andes que sirve de 
límite con Chile, convirtiéndose en el 
punto más alto de las Américas.

La mencionada expedición ten-
drá 8 integrantes que cuentan con 
experiencia en alta montaña, entre 
quienes se encuentran Leandro Her-
nández, que ya hizo cumbre en otras 
oportunidades, y estará acompañado 
por Cristian Meza; Lucas Ruffini; Ro-
drigo Herrera, Pablo Fernández; Mau-
ro Gordillo; Mónica Anatasio; y Rebe-
ca Sabaleta.

El grupo iniciará el ascenso el 
7 de diciembre con el objetivo de 
hacer cumbre al cerro de 6.961 me-
tros.

Santiago Barrientos destacó que 
“estamos orgullosos de estos vecinos 
de nuestra ciudad que van a llevar 
adelante esta expedición que cuenta 
con la Declaración de Interés Muni-

El Presidente del Consejo de Administración de la Cooperativa Eléctrica de Río Grande, Santiago Barrientos se reunió con 
Cesar Leandro Hernandez, jefe de la expedición que subirá la cumbre del Aconcagua para llevar el homenaje de la ciudad 
Centenaria al punto más alto del Continente Americano.

CENTENARIO: LA COOPERATIVA ACOMPAÑARÁ 
LA EXPEDICIÓN AL ACONCAGUA 

cipal del Concejo Deliberante de Río 
Grande y también fue incluída en el 
calendario oficial de actividades de la 
ciudad por el intendente Martín Pé-
rez”.

Asimismo explicó que el encuen-
tro se dió “en el marco del acompa-
ñamiento que realizará la Cooperati-
va Eléctrica para la organización y la 
logística que requerirá esta actividad 

que será muy importante para la cele-
bración de este Centenario. Estamos 
muy contentos de poder participar y 
de ayudar para que se lleve adelan-
te, porque sabemos que la iniciativa 
viene de las fuerzas vivas de nuestra 
sociedad, amante del deporte y de los 
desafíos”.

La “Expedición Centenario de Río 
Grande - Aconcagua 2021” llevará a 

la Ciudad de Río Grande y sus jóve-
nes 100 años, con mensajes  desde 
los distintos sectores que la compo-
nen, dejándolo plasmado en una pla-
queta conmemorativa y una cápsula 
cilíndrica, como así también hacer 
flamear la bandera de Río Grande en 
lo más alto de América, plasmando de 
esta manera un hecho histórico y so-
cial para cada riograndense.

15 ESTUDIANTES FUERON 
SELECCIONADOS PARA LA 
BECA PAMPA AZUL

Quince estudiantes de la Univer-
sidad de Tierra del Fuego, accedie-
ron a las Becas Pampa Azul, la ini-
ciativa federal financiada a través 
del Ministerio de Ciencia, Tecno-
logía e Innovación (MINCyT) que 
busca fortalecer las capacidades de 
investigación, desarrollo tecnológi-
co y productivo vinculados al Mar 
Argentino.

La secretaria de Ciencia y Tec-
nología de la UNTDF, Dra. Silvina 
Romano, destacó los resultados de 
la convocatoria al anotar: “El Pro-
grama de Becas Pampa Azul es una 
propuesta innovadora en términos 
que nos permite pensar nuestro Mar 
Argentino desde distintos saberes”, 
al anotar que “en nuestra Universi-
dad han aplicado estudiantes ini-
ciales, intermedios/as y avanzados/

as de carreras como Lic. en Biología, 
Lic. en Ciencias Ambientales, Lic. en 
Ciencias Políticas, Lic. en Turismo, In-
geniería Industrial, Lic. en Economía, 
Lic. en Gestión Educativa; lo que nos 
hace tener mucha expectativa”.

Objetivo estratégico

Se trata de una de las acciones 
priorizadas por el Comité Intermi-
nisterial de Pampa Azul y el Consejo 
de Administración del Programa Na-
cional de Investigación e Innovación 
Productiva en Espacios Marítimos Ar-
gentinos (PROMAR), creado por la ley 
27.167 y que asigna fondos al Minis-
terio de Ciencia, Tecnología e Innova-
ción (MINCyT).

Estos incentivos están destina-
dos a promover tanto el aumento de 

UNIVERSIDAD

las matrículas como la contención y 
acompañamiento de las y los estu-
diantes en las mismas, con el fin de in-
crementar los egresos y la formación 
orientada. Para elaborar el programa 
se convocó a ocho universidades na-
cionales, que recibirán entre 10 a 15 
becas anuales con un monto inicial 
de $15 mil por mes. En esta oportuni-
dad, además de la UNTDF, las institu-
ciones participantes son: Universidad 
Nacional de Mar del Plata (UNMDP), 
Universidad Nacional del Sur (UNS), 
Universidad Nacional del Comahue 

(UNCOMA), Universidad Nacio-
nal de la Patagonia San Juan Bosco 
(UNPSJB), Universidad Nacional 
de la Patagonia Austral (UNPA), 
Universidad Tecnológica Nacional 
(UTN) y la Universidad Nacional de 
Río Negro (UNR).

“Los/las Becarios/as van a tener 
que realizar capacitaciones específi-
cas que nos posibilitará en un pla-
zo de dos a cuatro años tener una 
mayor cantidad de tesis, equipos de 
investigación en la temática vincu-
lada”, concluyó Romano.

RIO GRANDE 
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El bloque del MPF impulsó, me-
diante el asunto Nº 252/21, declarar 
de interés provincial la   6ª Edición de 
“Ushuaia Trail Race Fin del Mundo 
2022”, organizada por Beagle Even-
tos. En los fundamentos se adelanta 
que la actividad deportiva se realizará 
el 26 de febrero del 2022 en Ushuaia. 
La Resolución lleva el Nº 168/21. 

Ushuaia Trail Race Fin del Mundo, 
es una carrera de trail running única 
y completa, que reúne el desafío téc-
nico y atractivo natural de la ciudad 
más austral de Argentina. Según la 
ITRA (International Trail Running 
Association), el trail running es un 
deporte de carreras pedestres, desa-
rrollada en un ambiente natural, con 
el mínimo posible de terrenos asfal-
tados y el recorrido marcado e infor-
mado a los participantes. 

También, el bloque del MPF pro-
puso, mediante el asunto Nº 323/21, 
declarar de interés provincial las ac-
tividades llevadas a cabo por el grupo  
de Nadadores de Aguas Frías (NAF), 
en aguas del Canal Beagle, durante la 
celebración de la Fiesta Nacional de 
la Noche Más Larga 2021. Dicho gru-
po, explicaron los Parlamentarios, 
conforman a nivel nacional dos mil 
trescientas personas, que al igual que 
toda disciplina, implica y requiere 
responsabilidad, predisposición, vo-
luntad, organización y paz. 

En los fundamentos, sostienen 
que “este deporte extremo, tiene 
como protagonista al cuerpo, siendo 
totalmente exhibido a las bajas tem-
peraturas de nuestro mar Argentino, 
convirtiéndose en una disciplina en 
conjunto, saliendo del deporte indi-
vidualista de la pileta, para ser par-
te del entorno natural, nadando en 
cada lago, río o mar”. 

Por su parte, el bloque FORJA pre-
sentó el asunto Nº 319/21, que pro-
puso declarar de interés provincial 
las “Olimpiadas Especiales en Us-
huaia”, que se desarrollaron el pasa-
do 25 de agosto. La organización del 
evento estuvo a cargo de la Secretaria 
de Deporte y Juventud provincial y la 
Asociación Civil Olimpiadas Especia-
les Argentina. 

En esa jornada, el director de 
eventos de Olimpiadas Especiales, 
Prof. Claudio Jerez, coordinó las ac-
tividades junto al Prof. Diego Rosa-
les, referente provincial de deporte 
para personas con discapacidad. La 
iniciativa fue aprobada también por 
unanimidad y registrada bajo el Nº 
de Resolución 179/21. 

Por su parte, el bloque del Parti-
do Verde ingresó el asunto Nº 297/21, 
que propuso declarar de interés 
provincial “el XXI Magistral Interna-
cional de Ajedrez Centenario de Río 
Grande”, es el único torneo de Sud-

Las actividades deportivas de la Provincia también se abordaron en la última Sesión Ordinaria de Parlamento fueguino. 
Proyectos impulsados por los distintos bloques que conforman la Cámara, fueron declarados de interés provincial, y de esa 
forma, se reconoció a los que participan y promueven las distintas disciplinas. 

DECLARARON DE INTERÉS DIVERSAS 
ACTIVIDADES DEPORTIVAS

LEGISLATURA

américa dentro del Calendario Mun-
dial de la Federación Internacional 
de Ajedrez (FIDE). “Ha contado his-
tóricamente con la presencia de des-
tacados Grandes Maestros de distin-
tas partes del mundo. En este 2021, 
solo 5 eventos de toda América han 
logrado este reconocimiento desde 
entidad madre del Ajedrez mundial”, 
explicaron los Parlamentarios en sus 

fundamentos. 
“Para el encuentro Centenario, 

la figura central será el subcampeón 
mundial GM Alexei Shirov, de ori-
gen letón pero nacionalizado espa-
ñol, quien visitó por última vez el 
país en 2012, para una exhibición, y 
participaría por primera vez en una 
competencia oficial, la cual le otor-
ga puntos para el ranking mundial. 

El ex-subcampeón mundial es uno 
de los íconos del ajedrez mundial 
en las últimas tres décadas”, dice el 
escrito. 

El encuentro, que se desarrollará 
del 28 de septiembre al 4 de octubre 
próximo, en la Ciudad del norte de la 
Provincia, fue declarado de interés 
provincial también por unanimidad, 
mediante Resolución Nº 143/21.



  TIEMPO FUEGUINO | 14 de Septiembre de 202110 | 

Durante la apertura, la Ministra de 
Salud de la Provincia, Judit di Giglio, 
sostuvo que “este es un tema que el 
Gobernador nos pidió que trabaje-
mos en conjunto y en equipo con los 
diferentes Ministerios, Municipios y 
Organizaciones de la sociedad civil”.

“La pandemia es muy complicada 
para toda la sociedad y la salud men-
tal, porque es un grave problema que 
tenemos en todo el país. Aumentaron 
las problemáticas en lo que respecta 
a la salud mental de la población y es 
un tema que tenemos que abordar”, 
indicó.

Asimismo Di Giglio recalcó que 
“esto nos preocupa y ocupa. Desde el 
ministerio hemos creado diferentes 
programas para abordar estos temas 
específicos de manera interdiscipli-
naria, pero sabemos que tenemos 
mucho camino por recorrer”. 

“Es así que hoy damos inicio al 
programa provincial de abordaje de la 

El Gobierno de la Provincia realizó este lunes la jornada intersectorial “Problemáticas del Suicidio Hoy”, en el marco del Día 
Mundial y Nacional para la Prevención del Suicidio que se recuerda cada 10 de septiembre. El evento se llevó a cabo en el 
espacio NIDO (Núcleo de Inclusión de Oportunidades) en la ciudad de Río Grande. Participaron vía remota autoridades y 
representantes de ONG´S de Ushuaia y Tolhuin.

GOBIERNO LLEVÓ ADELANTE LA JORNADA 
INTERSECTORIAL “PROBLEMÁTICAS DEL SUICIDIO HOY”

problemática del suicidio. También se 
creó un programa de atención y con-
tención social del consumo proble-
mático de drogas y alcohol que tiene 
que ver con el acceso a la salud men-
tal. Además, creamos un programa de 
redes de salud mental comunitaria en 
atención primaria de la salud Ushuaia 
y en Tolhuin y otro de cannabis medi-
cinal”, detalló. 

La Ministra agregó además que 
“ahora tenemos el desafío de reparar 
todo el daño que ha generado la pan-
demia, desde el punto de vista eco-
nómico, social, educativo y de salud. 
Debemos trabajar de la mejor manera 
posible para disminuir las barreras de 
accesibilidad y establecer acciones 
concretas para intervenir en situacio-
nes tan delicadas como el suicido”.

Por su parte, la Ministra de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
Analía Cubino, expresó que “pensa-
mos que es importante que se pon-

ga este tema en agenda, centralizar 
nuestras políticas, pensar a los suje-
tos destinatarios como eje y poner 
en tensión lo que hacemos para que 
cada vez el abordaje sea más integral. 
Celebramos que se ponga en relie-
ve en forma conjunta este tema en 
este contexto tan particular que está 
viviendo la humanidad y particular-
mente la comunidad fueguina”.

“Este alto en el camino es una for-
ma de generar herramientas como 
programas que se sostengan en el 
tiempo, que hagan efectivos los de-
rechos y que den la posibilidad de 
reflexionar sobre las políticas que lle-
vamos adelante, que hagan tener un 
rol protagónico a las organizaciones 
sociales que están en territorio”, des-
tacó.

Cubino también afirmó que “a ve-
ces la escuela es esa agencia estatal 
que está sola en el territorio, barrio o 
zona rural, pero es en la escuela don-

de están los principales destinata-
rios de nuestras políticas de derecho. 
Creemos en la posibilidad de estable-
cer redes porque es la única forma de 
generar acciones inteligentes a nivel 
colectivo con esta problemática del 
suicidio que muchas veces creemos 
que es individual. Por eso es central 
el rol de la escuela como un espacio 
donde se revelan esas dificultades in-
dividuales y esas enormes vulnerabi-
lidades de derechos como viven mu-
chos niños, niñas y adolescentes”.

A su vez, el delegado del Ministe-
rio de Desarrollo Social de la Nación 
en Tierra del Fuego, Homero Cymes, 
dijo que “todos podemos aportar una 
perspectiva diferente para enriquecer 
el debate de un tema tan estructural 
como este. Es una problemática muy 
compleja que tiene muchas aristas, 
pero hay un equipo trabajando en la 
materia y convocando este tipo de 
jornadas que tiene que ver también 

PROVINCIALES
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AMPLIARON LAS 
DISPOSICIONES SANITARIAS 
PARA ACTIVIDADES 
DEPORTIVAS

El Ministerio de Salud de la pro-
vincia autorizó actividades deporti-
vas con hasta 60 personas en lugares 
cerrados, siempre que las dimensio-
nes del lugar permitan dicho aforo 
respetando la distancia social obli-
gatoria y 120 personas al aire libre, 
cumpliendo distanciamiento entre 
personas de 1.5 mts. y uso obligatorio 
de barbijo o tapa bocas.

Se autorizó también la presencia 
de auto espectadores en actividades 
deportivas sin límite de personas, de-
biendo permanecer en su vehículo 
en todo momento y para el caso que 
la persona descienda del mismo de-
berá dar estricto cumplimiento a las 
medidas sanitarias en materia Co-
vid-19.

Además se amplía en toda la pro-
vincia el aforo para gimnasios, cen-
tros de actividad física y natatorios, 
hasta el 70% de su capacidad habi-
litada.

También se autoriza el uso de 
vestuarios en actividades deportivas 
hasta un 50% de su capacidad habili-
tada a razón de 1 persona cada 4m2. 
Para las competencias deportivas el 
uso de los vestuarios será exclusivo 
para la burbuja de cada equipo. 

Al mismo tiempo desde la cartera 
sanitaria se recordó la necesidad de 
cumplir con los protocolos corres-
pondientes y los cuidados de biose-
guridad como uso de tapaboca; lava-
do frecuente de manos y mantener 
distancia social.

PANDEMIA

REMATE DE AUTOMOTORES POR EJECUCION DE PRENDA 
(Art. 39-Ley 12.962)

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 12-Fª 03-Tª 1, hace 
saber por el término de tres días que por cuenta y orden de HSBC BANK 
ARGENTINA  S.A. (Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y 
conforme Art. 585 del Código de Comercio, rematará el día 25 de Septiembre  
de 2021, a las 15 horas en el domicilio sito en calle Edison Nº  1250  de ésta 
ciudad de Río Grande siendo su exhibición el día  25 de Septiembre en el 
horario de 10 a 15 horas, en dicho domicilio, los siguientes bienes:

1) Un (1) Automotor, marca 027-CITROEN, tipo 04-RURAL 5 PUERTAS, 
modelo 417-GRAND  C4 PICASSO THP 165 SHINE AM18,  año 2017  
y en el estado en que se encuentra.-
2) Un (1) Automotor, marca 53-VOLKSWAGEN, tipo 17-SEDAN 5 
PUERTAS, modelo  XH-SURAN 1.6 5D 060,  año 2017 y en el estado 
en que se encuentra.-
Infracción Nacional N° de Acta 9014646915 por $ 4.550.- Infracciones 
Nacionales Actas N° 301827 y 305331 por $ 42.074
3) Un (1) Automotor, marca 136-VOLKSWAGEN, tipo 05-SEDAN 
5 PUERTAS, modelo 577-GOL TREND  1.6 MSI,  año 2018 y en el 
estado en que se encuentra.-
4) Un (1) Automotor, marca 136-VOLKSWAGEN, tipo 05-SEDAN 5 
PUERTAS, modelo 638-POLO  TRENDLINE 1.6 MSI 110CV,  año 
2018 y en el estado en que se encuentra.-
5) Un (1) Automotor, marca 136-VOLKSWAGEN, tipo 05-SEDAN 5 
PUERTAS, modelo 670-GOL TREND  TRENDLINE 1.6 GAS 101CV 
MQ,  año 2018 y en el estado en que se encuentra.-
6) Un (1) Automotor, marca 53-VOLKSWAGEN, tipo 17-SEDAN 5 
PUERTAS, modelo 5W-SURAN 1.6L  5D TRACK  350,  año 2018  y en 
el estado en que se encuentra.-

SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - 
COMISION 10%- 1% Sellado de Ley.-

El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la 
Subasta en el domicilio sito en calle Edison Nº 1250 de la ciudad de Río 
Grande, en el horario de 16 a 20 horas, bajo apercibimiento de darse por 
perdidas las sumas abonadas a la Entidad Vendedora. Las operaciones se 
realizarán en PESOS. La entrega de los Automotores se realizará previo 
pago total. Las deudas por Patentes, Multas y Gastos de Transferencia y 
demás Impuestos estarán a cargo exclusivo del comprador, quién deberá 
constituir domicilio dentro del radio de la Provincia de Tierra del Fuego. 
Subasta sujeta a la aprobación de la Entidad Vendedora.-

Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor 
circulación.-

Río Grande, 13  de Septiembre  de  2021.-

PROTOCOLO: 
Consideraciones para el Día de la Visita y Muestras de las Unidades
Los autos a subastar serán puestos para la muestra previa, distanciados unos de 

otros, las personas a ingresar a la muestra serán de una por auto.
Los visitantes no podrán tocar las unidades, ni subirse a las mismas solo las podrán 

mirar y consultar el estado desde el exterior.
Dentro del predio las personas que ingresen  deberán mantener la distancia de 1.50 

metros y deberán ingresar con barbijo o tapaboca durante el desarrollo de este.
Los visitantes no podrán asistir con menores de edad ni acompañantes, las personas 

consideradas de  factor de riesgo no podrán participar, salvo por un representante que 
será el comprador en comisión.

Las actas se labraran en el interior de la oficina pudiendo ingresar de un comprador 
a la vez. Al ingresar a la oficina se deberán limpiar los pies en el felpudo impregnado en 
cloro, limpiar las manos con el alcohol en gel que va a estar disponible.

Capacitación y concientización del personal
La Martillera, Administradores, Representantes Legales y personal de Seguridad, 

serán capacitados de los protocolos a seguir y estos se lo deberán informar a los 
visitantes y oferentes, adoptando y haciendo adoptar las medidas de higiene y seguridad 
establecidas en el presente, para evitar el contagio del COVID-19.

Se definirán los sectores a ocupar por los visitantes, oferentes y personal, durante 
la visita y el acto de subasta, no se podrá compartir bebidas como ser mate o cualquier 
otra infusión.

Ante la presencia de signos y o síntomas compatibles con el COVID-19 dentro del 
desarrollo de la subasta y o visita deberán comunicarse con el número 107 para dar aviso 
a la autoridad competente. Seguir las  indicaciones y recomendaciones de la autoridad 
de salud.

Grupo de riesgo
1- Personas mayores de 60 años.
2- Embarazadas.
3- Personas con patologías crónicas, (enfermedad renal, époc, enfermedad 

pulmonar obstructiva, inmunocomprometidos por enfermedades cardiovasculares)
No podrán participar  salvo por compradores en comisión, para dar cumplimiento a 

lo establecido.-

con políticas de inclusión social”. 
“Hay que involucrar además del 

Estado a otros sectores de la socie-
dad que tienen mucho para aportar 
y que lo están haciendo diariamente 
para que logremos tener una política 
de abordaje de este tipo de proble-
máticas desde un punto de vista in-
terdisciplinario e interinstitucional”, 
aseguró.

Finalmente, el Secretario de Salud 
Mental y Adicciones, David de Piero, 
declaró que “esta es una problemática 
que nos confronta a todos en dos di-
mensiones, por un lado la dimensión 
de lo trágico y de la muerte. Pone en 
tapete en nuestras agendas cotidianas 
la noción de la muerte y no porque no 
esté presente en la vida, pero sí la pro-
blemática del suicidio la pone de una 
manera más cruda, relevante y enig-
mática. Sobre esto hay que marcar lo 
que nos ocupa y es el padecimiento 
mental que está ahí en juego”.

“La otra dimensión es la social, 
porque este tipo de problemáticas 
nos llaman y nos convocan. En tor-
no a esto hoy podemos hablar de la 
inclusión social como una arista que 
está presente en esta problemática 
porque tiene que ver con lo que prio-
rizamos, valoramos e incluimos como 
sociedad. Estto nos posibilita pensar 

las acciones que se desarrollan den-
tro del ámbito institucional y parti-
cularmente dentro de la provincia en 
los diferentes estamentos para poder 
trabajar. Tenemos la ley 27.130 que es-
tablece los mecanismos para abordar 
la problemática, prevención sensibi-
lización, investigación del suicidio y 
hay una adhesión provincial. Hoy se 
anunciaron los programas específi-
cos que abordan la problemática del 
suicidio desde el Ministerio de Salud 
y la dirección de salud mental, donde 
hay una mesa intersectorial que viene 
trabajando ya hace tiempo.

Las diferentes acciones van a miti-
gar este padecimiento y vienen a en-
mendar y acompañar la fractura so-
cial, es decir, aquellos lazos que están 
interrumpidos”, concluyó.

Participaron además del evento la 
Diputada Nacional Mabél Caparrós, 
los Concejales Javier Calisaya, Wal-
ter Campos, Diego Lasalle y Miriam 
Mora, la Secretaria de Salud del Mu-
nicipio de Río Grande, María Eugenia 
Cóccaro, representantes de la Funda-
ción Ayudar a un Tercero, Fundación 
Santa Mónica, Iglesia Hay Vida en Je-
sús zona sur, Agrupación Mucho por 
Vivir, autoridades de diversas áreas a 
nivel provincial y local y agentes sani-
tarios de la provincia.
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El Ministerio de Educación abrió el 
cronograma de inscripciones para in-
gresantes a sala de 4 años del nivel ini-
cial y 1° grado del nivel primario 2022.

Las inscripciones se realizarán 
desde el lunes 13 al 17 de septiembre, 
de manera virtual a través del siguien-
te enlace: https://inscripciones.tie-
rradelfuego.edu.ar/

Elida Rechi, Subsecretaria De Ges-

INSCRIPCIONES PARA 
INGRESANTES: SI LA 
DEMANDA SUPERA LAS 
VACANTES HABRÁ UN 
SORTEO PÚBLICO

tión Educativa de la provincia infor-
mó que las inscripciones también se 
pueden realizar de manera presencial 
en las dependencias del Ministerio de 
Educación.

“En caso de que la demanda su-
pere las vacantes para cada sección, 
se hará un sorteo público el 24 de 
septiembre”, adelantó Rechi por FM 
Masters.

EDUCACIÓN

SE REALIZÓ UN TALLER DE 
ROBÓTICA Y PROGRAMACIÓN 
PARA ESTUDIANTES

El Gobierno de la Provincia llevó 
a cabo el último encuentro del taller 
de Robótica y Programación organi-
zado por la Dirección Provincial de 
Inclusión Digital dependiente del 
Ministerio de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de Tierra del 
Fuego, AeIAS, dirigido a estudiantes 
del Colegio Provincial “Los Andes” de 
la ciudad de Ushuaia.

La capacitación constó de cuatro 
encuentros presenciales destinados a 
estudiantes de 3° año de dicha insti-
tución, quienes, junto a sus docentes 
del área de Tecnología programaron 
el funcionamiento de robots Ultima-
te 2.0 que son patrimonio de la insti-
tución.

Al respecto, el coordinador pe-
dagógico de la Dirección Provincial 
de Inclusión Digital, Gustavo Iturriz, 
explicó que “este es un primer acer-
camiento a los dispositivos robóti-
cos que la escuela posee, a través de 
actividades vinculadas a contenidos 

escolares del área de tecnología. Con 
esto buscamos sensibilizar en la im-
portancia de incluir estas propues-
tas dentro de las prácticas escolares” 
y agregó que “la idea es que estos en-
cuentros se transformen en futuras 
capacitaciones sobre el uso pedagó-
gico de estos dispositivos y trabajar 
sobre estrategias didácticas para la 
planificación de actividades con los 
mismos”.

“Estamos diagramando encuen-
tros con diferentes escuelas que 
cuenten con este tipo de equipa-
mientos para capacitar a los docen-
tes” comentó Iturriz.

Desde la Dirección Provincial de 
Inclusión Digital se invita a todos 
aquellos docentes de áreas como 
Tecnología que quieran sumarse a 
este tipo de propuestas, que hagan 
sus consultas a través del correo 
electrónico inclusiondigital@tdf.
edu.ar para programar futuros tra-
bajos en conjunto.

EDUCACIÓN

El Gobierno provincial trabaja 
junto al Ministerio de las Mujeres, 
Géneros y Diversidad de la Nación 
en la ampliación de derechos de la 
Comunidad LGTBIQ+ de Tierra del 
Fuego.

La Subsecretaria de Diversidad, 
Victoria Castro, mantuvo una reu-
nión en Buenos Aires, con la Subse-
cretaria de Políticas de Diversidad 
de la Nación, Alba Rueda, acompa-
ñada por María Pía Ceballos, actual 
Coordinadora de la Promoción de 
Empleo para Personas Trans del Mi-
nisterio de las Mujeres, Géneros y Di-
versidad de la Nación.

Durante el encuentro, se con-

GOBIERNO AVANZA EN 
MATERIA DE AMPLIACIÓN DE 
DERECHOS PARA PERSONAS 
DE LA COMUNIDAD LGBTIQ+

versó acerca de la implementación 
del “Programa de Fortalecimiento 
del Acceso a Derechos para Perso-
nas Travestis, Transexuales y Trans-
género”, cuyo objetivo principal es 
desarrollar un dispositivo específi-
co de atención, acompañamiento y 
asistencia integral que garantice el 
acceso efectivo a derechos funda-
mentales, en articulación con otros 
organismos a nivel nacional, provin-
cial y municipal.

Además, las funcionarias dialo-
garon acerca de la realidad local del 
Colectivo LGBTIQ+ y de las acciones 
y proyecciones de la Subsecretaría 
en la Provincia.

DIVERSIDAD
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El Gobernador Gustavo Melella, 
firmó este lunes un acta acuerdo con 
el Ministerio de Obras Públicas de 
Nación, mediante el cual la cartera 
nacional se compromete a financiar 
la construcción de cuatro Centros 
de Desarrollo Infantil (CDI) por un 
monto de $185 millones de pesos.

Dos estarán ubicados en la ciu-
dad de Ushuaia: uno en el barrio de 
las 640 viviendas y el segundo en in-
mediaciones de la Escuela N° 30. En 
Río Grande, el espacio se construirá 
en el barrio Arraigo Sur, mientras 

Estarán destinados a las mujeres y a la primera infancia de Río Grande, Tolhuin y Ushuaia. Los espacios tienen como fin ampliar 
los servicios de cuidado integral, la promoción de derechos y garantizar estándares de calidad de vida para la población.

MELELLA FIRMÓ UN ACUERDO CON NACIÓN PARA 
CONSTRUIR CUATRO CENTROS DE DESARROLLO INFANTIL 

que en Tolhuin se hará en cercanías 
al Jardín N° 23.

Dichos espacios estarán desti-
nados a las mujeres y a la primera 
infancia; con quienes se trabajará 
en la ampliación de los servicios de 
cuidado integral, la promoción de 
estos derechos y garantizar estánda-
res básicos de calidad de vida para la 
población. En esta línea, el objetivo 
principal es reducir las brechas de 
género, pobreza, inequidad territo-
rial, mediante el acceso a estos es-
pacios de cuidado.

Los CDI se enmarcan en el plan 
de Red de Infraestructura del Cuida-
do, el cual prevé la construcción de 
300 Centros de Desarrollo Infantil 
en todo el país. 

Los edificios dispondrán de salas 
de 2 años, 3 años y 4 años respecti-
vamente, una sala de lactancia, tres 
espacios de SUM, una sala ambu-
latoria, un sanitario accesible y un 
sanitario con 5 boxes con toilette y 
lavamanos. Además, una sala de ad-
ministración con su propio toilette, 
una cocina, una sala de máquinas, 
hall frío y espacios de circulación. 

Además, el proyecto cuenta con es-
tacionamiento.

Cabe destacar que a partir de 
ahora, la provincia estará en condi-
ciones de remitir toda la documen-
tación que sea necesaria para avan-
zar en el llamado a licitación de las 
obras y la firma final de los conve-
nios específicos. 

En la firma de convenio estuvie-
ron presentes el Jefe de Gabinete, 
Agustín Tita; la ministra de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
Analía Cubino; el secretario de Edu-
cación, Pablo López Silva.

“NO SÉ SI GARRAMUÑO 
VA A SEGUIR FORMANDO 
PARTE DEL MOVIMIENTO 
PARA SEGUIR COBRANDO 
COMO CONCEJAL”

El candidato del MPF, Javier Gior-
dano, habló sobre los resultados de 
las elecciones PASO, donde logró 
3000 votos, y dijo que “estoy hace más 
de 30 años dentro del Movimiento y 
el objetivo de esto es la participación, 
con mi primera postulación apunta-
ba a reflotar el Movimiento, porque lo 
han ido achicando a esto”.

“La autocrítica pasa por que uno 
comete errores por acción o por omi-
sión. Mi error es haber dejado mi 
espacio para que otros hagan esto, 
pero hoy se logró el objetivo. Primero, 
participar de una elección y segun-
do lograr un cargo como diputado 
nacional, que hacía años que el Mo-
vimiento no peleaba por él”, señaló 
Giordano por FM Del Pueblo.

Y agregó: “Hoy Giordano y Berto-
tto logramos el objetivo, volvimos a 
poner el Movimiento en la línea de 
largada. Estamos para quedarnos, 
volvimos, vamos a remar en dulce de 
leche y vamos a reflotar el Movimien-
to a pesar de algunos”.

“Yo estoy en el Movimiento des-

de donde no me fui. Hay otros que 
estuvieron pero que ya no están. No 
sé si Garramuño va a seguir forman-
do parte del Movimiento para seguir 
cobrando como concejal. La carta 
orgánica es muy clarita, hay que ver 
hasta donde le da la cara de fierro”, 
sentenció.

“Yo no conozco a nadie que par-
ticipe de algo para perder, muchos 
somos conscientes del sopapo que 
nos comemos. Va a formar parte 
Garramuño del primer suplente?”, 
cuestionó.

“El orgullo nuestro de haber pre-
sentado batalla a un senador, una 
vicegobernadora y un legislador, 
nosotros logramos el objetivo y ellos 
no. Andamos en un Ford K prestado, 
luchamos en una elección y logra-
mos el objetivo contra un solo cartel 
de ellos que valía $100.000. Cuantos 
carteles de Garramuño de los gran-
des hay? Debe haber 20 a 100 lucas 
cada uno, son 10 millones de pesos. 
Hay que ver quien lo pagó”, conclu-
yó.

PROVINCIALES

POLÍTICA
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Por Néstor Schumacher.- Primera-
mente, y siempre hablando con apro-
ximados dado que los resultados defi-
nitivos tardarán algunas semanas en 
hacerse presentes, el gran ganador del 
domingo no es otro que Héctor “Tito” 
Stefani. El diputado nacional que bus-
ca su reelección aseguró un importante 
primer paso al vencer a su contrincan-
te, Ricardo Garramuño, por 5.000 su-
fragios para asegurarse su chance en la 
contienda electoral de noviembre. 

La mayoría de las encuestas habla-
ban de números más cercanos, y hasta 
los más osados daban a Garramuño por 
encima, pero el redoble en la campaña 
en la última semana, más la presencia 
de la presidente del PRO y ex-ministro 
de Seguridad, Patricia Bullrich, selló la 
victoria de “Tito”. 

Si bien falta mucho para hablar de 
una victoria o renovación de banca, la 
cosa parece encaminada para Stefa-
ni: cuenta con un 16% propio y quedó 
como representante de la fuerza más 
votada con el 36,5%, algo de 3,5 pun-
tos por encima del Frente de Todos. Si 
el arrastre de votos por frente sigue la 
lógica, Stefani no sólo podría asegurar 
4 años más en el Congreso, sino que 

Con los resultados de las Primarias Abiertas Simultáneas y Obligatorias invadiendo cada ciclo de noticias, resulta interesante 
empezar a mirar más allá de los números e identificar qué nos quiere decir el sufragio de los argentinos y argentinas, especialmente 
los fueguinos. ¿Quiénes ganaron? ¿Quiénes perdieron? Y, quizás la pregunta más interesante ¿hay posibilidades de revertir las 
tendencias presentadas en las PASO?

LOS GANADORES Y PERDEDORES DE LAS PASO

ganaría un distrito predominantemen-
te peronista como es Tierra del Fuego. 
En Juntos por el Cambio se festeja y los 
halcones vuelan más alto que nunca, 
después de “desayunarse” a las palo-
mas.

Aquí veo un par de posibles esce-
narios que potenciaron la figura de 
Juntos por el Cambio, principalmente 

OPINIÓN

de “Tito” Stefani, tratando de entender 
un resultado que nadie pronosticaba. 
La Ley de Interrupción Voluntaria del 
Embarazo puede ser un primer punto. 

Si bien la provincia es fundamen-
talmente peronista y fue este espacio el 
que promovió su aprobación, un por-
centaje nada despreciable de su pobla-
ción se oponía y quizá la votación en un 
proyecto tan importante y tan divisivo 
como éste, alteró un poco los colores 
de alianza en las urnas. Otro punto es 
la crisis económica. En Ushuaia, don-
de la diferencia a favor de Juntos por el 
Cambio fue más amplia, quizá la pan-
demia fue la primera crisis económica 
que atravesó la ciudad en tiempos mo-
dernos. 

Anteriormente, aunque las cosas 
no estuviesen bien como en 2001 o 
2018/19, el turismo sostenía a flote a 
una buena parte del empleo privado, 
con la entrada de dólares por parte de 
los extranjeros que llegaban al puerto 
y aeropuerto de la ciudad. Con la cua-
rentena, este ingreso se vio restringido, 
sumiendo a la ciudad en una situación 

nueva para ella. Este descontento gene-
ral parece ser uno de los puntos donde 
JxC capitalizó votantes y sacó diferen-
cia. Distinto es el caso de Río Grande, 
donde las fábricas ya habían visto gol-
pes duros con la recesión del final de 
mandato de Mauricio Macri y la figura 
de Cristina y Néstor tiene un peso pre-
ponderante.

Quizá el más golpeado de todo el 
proceso electoral fue Ricardo Garra-
muño, que abandonó el Movimiento 
Popular Fueguino para sumarse a la 
propuesta de la oposición y terminó 
por quedarse afuera de la contienda 
electoral. 

Con una diferencia algo abultada, 
ahora el interrogante es si los partida-
rios del “Garrita” seguirán apoyando a 
Juntos por el Cambio o volverán a las fi-
las del MPF, alterando la balanza de re-
sultados esperados. Si bien Garramuño 
se mostró dispuesto a trabajar a futuro 
con el espacio político, también vale 
mencionar que en ese momento la ma-
yoría de las encuestas lo daban ganador 
y con algo de margen. Si las sospechas 
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de Stefani eran correctas y Garramuño 
“no era tan opositor”, quizá una parte 
de ese 10,5% se vea inyectado donde 
menos lo esperamos.

En esa misma línea, el Movimiento 
Popular Fueguino, que evitó jugársela 
en las elecciones de medio término, pa-
reciese ser de los más golpeados. Mien-
tras todos los otros partidos tienen algo 
por lo que celebrar, el MPF que tenía 
huevos en varias canastas, se quedó sin 
nada. Su aliado político en la goberna-
ción no obtuvo el resultado que espe-
raba, su disidente Garramuño perdió la 
chance de presentarse en noviembre y 
su candidato para “cuidar” la lista salió 
sólo por encima de Nuevo MAS, siendo 
sexto entre siete propuestas. 

Resulta curioso, a pesar de la no par-
ticipación de sus principales dirigentes 
en la campaña, que un partido con es-
tructura e historia no pudiese sacar al 
menos 3.000 votos. La incertidumbre 
quedará en saber, si estos números se 
repiten en noviembre, si las autorida-
des partidarias pensando en el 2023 
volverán a acompañar al Gobernador 
en una alianza para competir en la pro-
vincia o  apostarán a la oposición como 
lo hicieron en esta elección de medio 
término. 

Ahora bien, hay que hablar de la 
sorpresa en el Frente de Todos. Si bien 
Carolina Yutrovic logró la marca au-
toimpuesta en la predicción electoral, 
duplicar en sufragios al segundo can-
didato, a la hora de sumar los frentes 
la mirada hacia el futuro toma un tono 
más sombrío. Como decía el General, la 
única verdad es la realidad y, la realidad 
en este caso, es que en un distrito con 
todos los estamentos ejecutivos bajo el 
control del Frente de Todos y mayoría 
en la Legislatura y Consejos, salieron 
segundos. El problema no es específico 
a nivel provincial, sino que responde a 
una lógica nacional de una mala elec-
ción. Lo dijo Alberto Fernández en su 
discurso, hay que “corregir los errores” 
y “comenzar a trabajar desde mañana 
mismo”.  

La cuarentena y los escándalos que 
rodearon a las principales figuras na-
cionales, las famosas “fotos de Olivos”, 
sacaron de las manos del Frente de To-
dos a la gran mayoría de los distritos, 
más notablemente la Provincia de Bue-
nos Aires, dejando al oficialismo sólo 
con victorias en San Juan, Catamarca, 
Tucumán, Formosa y La Rioja. Hoy, Al-
berto está en una posición similar a la 
de Mauricio Macri en 2019, que tuvo 

que salir a recuperar la confianza del 
electorado en tiempo récord, en un in-
tento de “remontada”.

No todas son noticias negativas para 
el Frente de Todos: hay casi 2 meses de 
camino a noviembre y si bien la distan-
cia a nivel nacional es de 40,6% a 29,6%, 
la batalla se enfocará en los distritos de 
poca diferencia como Provincia de Bue-
nos Aires, Tierra del Fuego, Salta, Chu-
but y Santa Cruz, dejando al “mapa” 
político más equilibrado en caso de 
recuperarse. Por otro lado, cuenta con 
el inicio de la reactivación económica, 
que podría llevarlo a recuperar la con-
fianza de aquellos que vieron sus bol-
sillos golpeados durante la pandemia y 
cuarentena.

Volviendo al panorama provincial, 
intriga mucho cómo cambiará el enfo-
que de campaña de cara a noviembre. 
Si bien vimos a Guillermo Fernández 
realizar recorridas mediáticas, casi 
toda la campaña de calle consistió en 
la presencia de Carolina Yutrovic y los 
dirigentes municipales. ¿Saldrá FORJA 
a militar la campaña?. De esa misma 
forma, uno de los puntos focales de la 
campaña en la ciudad de Ushuaia abre 
la interrogante: ¿es momento de redo-
blar la apuesta y salir a buscar el voto de 

forma más proactiva o la gente prefiere 
un enfoque más pasivo y menos inva-
sivo?. 

Ushuaia, que parecía ser dónde Yu-
trovic podría hacer más pie, pensando 
en la presencia del intendente Vuoto 
y el 54% que obtuvo en 2019, terminó 
siendo el punto de mayor diferencia, 
quedando casi 9 puntos por debajo de 
la acumulación de JxC. Río Grande y 
Tolhuin por su parte, dieron como re-
sultado una victoria que ronda el 1,5% 
con Yutrovic a la cabeza. La Antártida 
por su parte, fue el lugar de victoria de 
Garramuño, que alcanzó el 39,5%, tri-
plicando a Stefani y sacando más de 10 
veces los votos de Yutrovic en sus 273 
electores.

Otro resultado que sorprendió a al-
gunos fueron los resultados electorales 
de Somos Fueguinos, espacio coman-
dado por Liliana “Chispita” Fadul, que 
sacó el 12,5% quedando como tercer 
fuerza política y Republicanos Unidos, 
donde Samuel Muñoz Letizia obtuvo el 
6,1%. Si hacemos cuentas, estos dos es-
pacios, que hasta podríamos decir que 
están más cerca de la línea de Juntos 
por el Cambio que del oficialismo, se 
congregan algo de 17.000 votos, más de 
lo que sacó Stefani por ejemplo. En una 
línea similar a la Ciudad de Buenos Ai-
res, los espacios políticos por fuera del 
bipartidismo de JxC y FdT, hay una bue-
na parte del electorado que no se sien-
te representado y busca alternativas a 
la hora de pensar en representantes y 
plataformas de gestión. Ojo al dato, con 
ese 12,5% “Chispita” podría meter dos 
hipotéticas bancas en 2023.

En estos dos meses restantes de 
campaña, seguramente veremos luego 
de algunos días de calma, análisis y re-
formulación de estrategias en base a re-
sultados, un cambio en la posición del 
Frente de Todos. Juntos por el Cambio 
seguirá, seguramente, la estrategia de 
“equipo que gana no se toca”, fomen-
tando las fotos de unidad entre sus can-
didatos de internas. Noviembre está al 
caer y parece que la carrera contrarreloj 
comienza esta semana misma.
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Se trata de una obra que el Mu-
nicipio de Río Grande lleva adelante 
por administración y con personal de 
la Dirección de Obras Viales. El Plan 
de trabajo para la siguiente tempo-
rada comprende tareas de bacheo en 
toda la ciudad. En este sector de calle 
Alberdi, se harán las pendientes ade-
cuadas para el buen escurrimiento 
de las aguas. 

A través de la Secretaría de Pla-
nificación, Inversión y Servicios 

CON LA REPARACIÓN EN 
CALLE ALBERDI, COMIENZA 
EL PLAN DE BACHEO EN 
TODA LA CIUDAD 

Públicos, el Municipio de Río Gran-
de comenzó con el Plan Integral de 
Pavimentación de la temporada 
2021-2022 en toda la ciudad. Den-
tro del mismo está contemplado 
un sector de la calle Alberdi que, 
frente al deterioro que presentaba, 
el Ejecutivo municipal tomó la de-
terminación de intervenir con re-
pavimentación. 

Se trata de una obra que el Muni-
cipio lleva adelante por administra-

“YUTROVIC DUPLICÓ LOS 
VOTOS DEL PRIMER CANDIDATO 
DE CAMBIEMOS Y ESE ERA 
NUESTRO PRIMER OBJETIVO”

La concejala y presidenta de la 
departamental Ushuaia del Partido 
Justicialista, Laura Avila, se refirió al 
desarrollo de las Elecciones PASO 
llevadas a cabo el último domingo en 
todo el país.

“Estoy muy contenta con los re-
sultados, tuvimos un crecimiento 
respecto a las legislativas del 2017 en 
todos los circuitos electorales. Caroli-
na Yutrovic duplicó los votos del pri-
mer candidato de Cambiemos, ese 
era nuestro primer objetivo. Sabemos 
que las elecciones intermedias son 
difíciles, pero estamos muy conven-
cidos y convencidas del lugar en el 
que queremos estar, a donde quere-
mos ir y al que no queremos volver” 
expresó Avila.

En este sentido sostuvo, “nos que-
da un trabajo muy importante para 
llegar a los vecinos y las vecinas, para 
que los fueguinos y las fueguinas 
sepan cuáles son nuestras propues-
tas, cuál es trabajo que necesitamos 
y cuál es la importancia de tener a 
nuestros candidatos en la cámara de 
diputados de la nación”.

Y agregó “hay muchísimos pro-
yectos del Ejecutivo nacional que hay 
que seguir bajando a Tierra del Fuego 

y necesitamos si o si de los votos de 
los diputados y las diputadas, por-
que sabemos muy bien que la opo-
sición lo único que hace es frenar 
estos proyectos”.

Al respecto la concejala precisó 
“la oposición no quiere un país para 
todos y todas y nosotros y nosotras 
necesitamos convencer, si hay algo 
que nos caracteriza como Frente de 
Todos – PJ es la territorialidad, el tra-
bajo de cara a los vecinos y vecinas 
que llevamos a cabo todos los días”.

“Hay dos modelos de país que 
están en discusión, uno para todos y 
todas y otro para unos pocos. Tuvi-
mos que afrontar una primera pan-
demia, que fue la del macrismo y es 
al lugar donde no queremos volver, 
por eso trabajamos diariamente. Es-
toy convencida de que los vecinos y 
las vecinas nos van a acompañar en 
este sentido. Nosotros y nosotras tra-
bajamos muy fuerte en la gestión del 
Intendente Walter Vuoto, acompa-
ñamos desde el Concejo Deliberan-
te con las herramientas para que las 
respuestas y soluciones lleguen a los 
vecinos y vecinas, sabemos que que-
remos construir un país para todos y 
todas” concluyó Laura Avila.

PASO

La fuerza liderada por Liliana Fa-
dul obtuvo 11.469 de votos (12,45%) 
. “Estamos agradecidos y conten-
tos por el resultado de ayer”, dijo, y 
agregó: “Esto nos da la esperanza y 
nos estimula sobre todo teniendo en 
cuenta que nuestro partido es con-
formado por vecinos comunes, no 
hay funcionarios públicos en el par-
tido”.

“Las PASO es una gran encuesta 
que nos da el piso para saber dónde 
estas parado para seguir avanzando 
en las elecciones generales, además 
es poco tiempo, alrededor de 30 días 
para recorrer la provincia. Pero siem-
pre hay que pensar que podemos ha-
cer algo más, lógicamente debemos 
reforzar nuestro trabajo, de hacer 
llegar nuestra propuesta a la mayoría 
del pueblo fueguino”, apuntó.

En este sentido agradeció a aque-
llos que le otorgaron su voto de con-
fianza ya que “el voto no es de un 
dirigente sino del que él te lo da”, 

“SOMOS FUEGUINOS” FUE 
LA TERCERA FUERZA MÁS 
VOTADA EN LA PASO

sostuvo. “Nos impactó los miles de 
votos, evidentemente hemos tenido 
acompañamiento a una fuerza polí-
tica con 2 mil afiliados, significa que 
nos ha votado gente independien-
te, gente de otras fuerzas políticas, 
nuestra ideología es muy clara”, ana-
lizó.

“Todavía no nos hemos reunido 
para planear nuestra próxima estra-
tegia de campaña, pero vamos con 
nuestra ideología, defendiendo los 
interés de Tierra del Fuego y conver-
saremos con quienes entienden que 
este es el camino”, sentenció.

“Estamos acostumbrados a lucha 
política sin grandes estructuras y así 
ganamos o empatamos elecciones”, 
apuntó y agregó “ahora vamos a ir 
con toda la fuerza para llegar al 14 de 
noviembre”.

“Hoy pensamos en el 14 de no-
viembre”, sostuvo sobre el objetivo 
que “es el Congreso de la Nación”, 
remarcó.

PASO

RIO GRANDE 

ción y con personal de la Dirección 
de Obras Viales. 

Los trabajos implican el retiro 
completo del hormigón que se en-
contraba en mal estado, para luego 
incorporar suelo que posteriormente 
se compacta y hormigona. 

Cabe destacar que también se le 
dará, al sector de calle Alberdi, las 
pendientes adecuadas para el buen 
escurrimiento de las aguas, las cua-
les no existían en ese fragmento de 
calzada y era motivo para que el hor-
migón se deteriore.



14 de Septiembre de 2021 | TIEMPO FUEGUINO  |  17

El presidente Alberto Fernández 
presentó este lunes en el Museo del Bi-
centenario de Casa Rosada el proyecto 
de Ley de Compre Argentino destinado 
a apuntalar el crecimiento de empresas 
de origen nacional en sectores estraté-
gicos de la economía. “Para nosotros 
la industria es el motor central del de-
sarrollo y el crecimiento y ese ha sido 
nuestro objetivo y seguirá siéndolo por-
que de ese modo generamos trabajo 
formal”, sostuvo el mandatario. Si bien 
no hizo referencia explícita a la derrota 
en las PASO, aseguró que “yo confío en 
que este camino que iniciamos en 2019 
no se altere. En lo que a nosotros con-
cierne no se va a alterar”.

El mandatario recordó que el 13 por 
ciento del PBI está representado por 
compras del Estado. “Si tenemos seme-
jante volumen en la capacidad de com-
pra del Estado, ¿cómo no vamos a prio-
rizar al capital argentino que produce y 
da trabajo en Argentina? Obviamente, 
debemos priorizarlo”, subrayó Fer-
nández, que estuvo acompañado por 
el ministro de Desarrollo Productivo, 
Matías Kulfas; el secretario general de la 
Unión Obrera Metalúrgica (UOM), An-
tonio Caló; y el presidente de la Cámara 
Argentina de Industrias Electrónicas, 
Electromecánicas y Luminotécnicas 
(CADIEEL), José Tamborenea.

Fernández remarcó luego que lo 
que busca hacer Argentina es lo mismo 
que suelen hacer los países desarrolla-
dos para proteger la industria nacional. 
“Muchos han entendido que estos pri-
vilegios no son buenos porque restan 
competencia y la verdad lo que yo digo 
siempre que lo que no debemos ser es 
tontos. Cuando un funcionario nortea-
mericano viaja al exterior está obligado 
a ir y alojarse en un hotel de capitales 
estadounidenses y lo mismo hacen los 
franceses. Eso está bien porque están 
garantizando el desarrollo de su propia 
industria, de su propio capital. Si ellos 

El proyecto otorga mayores incentivos a las empresas y brinda al Estado más herramientas para mejorar la planificación y 
la regulación.

LOS 9 PUNTOS CLAVE DEL PROYECTO 
DE LEY DE COMPRE ARGENTINO

lo hacen, ¿por qué no lo podemos hacer 
nosotros?”, sostuvo.

El ministro Kulfas fue el encargado 
de presentar los cambios que introduce 
la nueva iniciativa, los cuales resumió 
en nueve puntos:

1) El proyecto amplía el alcance de 
la ley de Compre Nacional a nuevos ac-
tores públicos, entre ellos el PAMI, ya 
que cumple un rol clave para promover 
la industria farmacéutica nacional y de 
equipamiento médico, sectores estra-
tégicos y de alto contenido tecnológico.

2) Desarrollo nacional de un pro-
grama de compras públicas para la 
innovación. Lo que se busca en este 
caso es que el Estado pueda financiar 
investigaciones que sirvan para gene-
rarle soluciones a problemas públicos. 
En la actualidad, al menos 23 de los 34 
países relevados dentro de un conjun-
to de economías desarrolladas, repor-
tan tener una estrategia de apoyo a las 
compras públicas de bienes y servicios 
innovadores. En América latina, Brasil, 
Chile, Perú y Uruguay, entre otros, ya 
cuentan con iniciativas similares.

3) Mejora en los márgenes de pre-
ferencia. Para promover una mayor 

participación del sector productivo na-
cional y de las MIPyMEs en particular, 
se elevan los márgenes de preferencia 
(diferencia de precio que puede tener 
una empresa nacional) con la siguiente 
estructura: De 15 a 20 por ciento para 
MiPyMEs y de 8 a 15 por ciento para el 
resto. A su vez, en el caso de empresas 
no nacionales, si generan integración 
nacional, también se incrementan los 
márgenes de preferencia. En este caso 
el margen se eleva 1,5 por ciento por 
cada 5 puntos de integración local (con 
un máximo de 12 por ciento). Por últi-
mo, las empresas con composición ma-
yoritaria de mujeres u otras identidades 
no binarias (en capital social y puestos 
jerárquicos y en el plantel general de la 
empresa) obtendrán un 3 por ciento de 
margen adicional.

4) Se incorpora el concepto de sec-
tores estratégicos para desarrollar pro-
ductos que el país no tiene y necesita 
producir o está importando y puede 
sustituir.

5) Se otorga un marco diferente en 
relación a los alcances y plazos de los 
Acuerdos de Cooperación Productiva 
(ACP). Los ACP son un compromiso por 

NACIONALES

parte de los proveedores que resulten 
adjudicatarios de la adquisición, loca-
ción o leasing de bienes no producidos 
en el país a realizar subcontrataciones 
de bienes y servicios locales que se en-
cuentren vinculados con el objeto de la 
contratación por un monto no inferior al 
20 por ciento del valor total de la oferta. 
Esto promueve la posibilidad de trans-
ferencias tecnológicas e inversiones que 
incentiven el desarrollo de nuevas capa-
cidades productivas y oportunidades de 
inversión que estimulen la innovación y 
la creación de empleos de calidad.

6) Se garantiza el acceso a la infor-
mación para fortalecer el cumplimien-
to del régimen y planificar la promo-
ción de la provisión local ya que la ley 
actual no provee de herramientas para 
brindar a la Autoridad de Aplicación 
información suficiente ya sea para ve-
rificar el cumplimiento de la Ley o para 
la promoción de sectores estratégicos.

7) Creación del Fondo Fiduciario 
Público para el Compre Argentino. El 
objetivo es generar mejores condicio-
nes financieras de acceso a las compras 
públicas as, a través de instrumentos ta-
les como el otorgamiento de préstamos 
y/o bonificación de tasas, descuento de 
documentos, otorgar garantías, entre 
otros.

8) Creación de Mesas de Compre 
Argentino. Funcionarán como un es-
pacio de participación público-privado 
entre los sujetos alcanzados por la ley, 
potenciales oferentes y entidades pú-
blicas y/o privadas, destinado formular 
y analizar propuestas con el objetivo de 
promover la anticipación de las futuras 
contrataciones y el desarrollo y partici-
pación de proveedores nacionales.

9) Se buscará fortalecer el plan de 
desarrollo de proveedores nacionales a 
través del cual se busca establecer con-
diciones para que las empresas de cier-
tos sectores (minería, hidrocarburos) 
desarrollen proveedores locales.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Con el fueguino Constantino Vaporaki, el elenco argentino orientado por Matías Lucuix inicia su defensa del título del mundo. 
Debuta hoy en el Mundial de Lituania con la ilusión de ir por una nueva conquista.

Por Esteban Parovel.- El seleccio-
nado argentino de futsal arranca hoy 
su camino en el Mundial de Lituania 
2021, que será la defensa de la consa-
gración conseguida en Colombia, en 
2016. Los orientados por Matías Lu-
cuix debutarán, a partir de las 14, en 
el Grupo F, ante Estados Unidos.

La Selección, que arribó al cierre 
de la semana pasada a tierras litua-
nas, efectuó ayer la última práctica, 
en el Vilna Arena, con vistas al inicio 
del recorrido en la defensa al título al-
canzado en suelo cafetero. El técnico 
planteó trabajos de defensa, ataque 
y jugadas preparadas, desde córners 
y laterales; buscando las mejores va-
riantes colectivas con vistas al estreno 
deportivo.

El primer encuentro de la albice-
leste podrá ser seguido por la pantalla 
de la TV Pública, y así contemplar las 
acciones en cancha del elenco que 
tiene al fueguino mundialista Cons-
tantino Kiki Vaporaki en la lista de los 
escogidos para ir por una nueva ha-
zaña.

Esta será la novena participación 
argentina en un Mundial, que viene 
de escribir la historia en la cita ecu-
ménica pasada, en Colombia, para 
sumarse una estrella y transformarse 
así junto Brasil y España como países 
ganadores en el torneo, que obtuvie-

ARGENTINA INICIA SU RECORRIDO 
EN EL MUNDIAL DE FUTSAL FIFA

ron cinco y dos Copas, respectiva-
mente. 

El plantel argentino
El plantel elegido por Matías Lu-

cuix para la defensa del título en 
Lituania, está integrado por: Lucas 
Farach (Kimberley AC), Nicolás Sar-
miento (Real Betis Futsal -España-), 
Guido Mosenson (Boca Juniors), San-
tiago Basile (CMB Futsal -Italia-), Lu-
cas Bolo Alemany (Italservice Pesaro 
-Italia-), Cristian Borruto (Italservice 
Pesaro -Italia-), Alan Brandi (Jaén Pa-
raíso Interior -España-), Ángel Clau-
dino (Palma Futsal -España-), Sebas-
tián Corso (Industrias Santa Coloma 
-España-), Leandro Cuzzolino (Ital-
service Pesaro -Italia-), Matías Edels-
tein (Hebraica), Maximiliano Rescia 
(Levante UD FS -España-), Andrés 
Santos (Signor Prestito CMB -Italia-), 
Damián Stazzone (San Lorenzo), Pa-

blo Taborda (Italservice Pesaro -Ita-
lia-) y Constantino Vaporaki (Meta 
Catania C5 -Italia-). En este mundial 
FIFA amplió la cantidad de jugadores 
que podían convocarse a 16, aunque, 
en cada partido, serán 14 los que es-
tén en la planilla del encuentro.

Argentina en el historial mundia-
lista

1989 Países Bajos. Campeón: Bra-
sil. Argentina: octava posición

1992 Hong Kong. Campeón: Bra-
sil. Argentina:  octava posición

1996 España. Campeón: Brasil. Ar-
gentina:  novena posición

2000 Guatemala. Campeón: Espa-
ña. Argentina: séptima posición.

2004 China – Taipei. Campeón: 
España. Argentina: cuarta posición

2008 Brasil. Campeón: Brasil. Ar-
gentina:  sexta posición

2012 Tailandia. Campeón: Brasil. 

Argentina: octava posición
2016 Colombia. Argentina: cam-

peón

FINAL FUTSAL - COPA “CIUDAD DE 
RÍO GRANDE 100 AÑO”

Este martes en el Gimnasio de la  
margen sur se vivirá la final del Tor-
neo Aniversario de la Ciudad de Río 
Grande, en las dos ramas, desde las 
20.15. El duelo femenino lo prota-
gonizarán Metalúrgico y Deportivo 
Córdoba, que llegaron a la final ven-
ciendo a Camioneros y Kapones, res-
pectivamente; y a las 22.00, se dará 
la final de varones entre Metalúrgico 
y Camioneros, que dejaron fuera de 
competencia a Intevu y San Isidro, en 
semifinales. 

ESTE MARTES INICIA LA CLASIFI-
CATORIA LOCAL DE LA LNFA
La Liga Ushuaiense de Fútbol 

pondrá en marcha la etapa local cla-
sificatoria a la Liga Nacional de Futsal 
Argentina que lleva adelante el futsal 
AFA en todo el país. Tras el lanzamien-
to oficial a nivel nacional que se llevó 
adelante el pasado viernes, este mar-
tes por la noche se verán los primeros 
encuentros en la capital provincial. A 
las 20.30, se medirán Ateneo y CAEF, y 
a su término, desde las 22.15, jugarán 
Los Andes y Comercio.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Al fin encontrará el camino para 
cambiar su estilo de vida y sentirse 
maravillosamente en todo lo que 
emprenda. No tenga miedo y 
hágalo.

Siga manteniendo la confianza 
en usted mismo, esto le permitirá 
esquivar todas las dificultades 
sin demasiado esfuerzo. Continúe 
encarando las cosas de ese modo.

Póngase firme, ya que su 
inseguridad conspirará en contra 
de sus logros. Momento para 
planificar las metas y tratar 
de cumplirlas de una manera 
ordenada.

Probablemente, no esté pasando 
por un buen momento. Lo mejor 
será que tenga paciencia, así 
pronto logrará una satisfacción 
que lo compensará.

Vea que su falta de concentración 
y la dispersión de sus energías 
harán que no pueda concluir 
con todas las obligaciones. 
Concéntrese y ponga atención en 
lo que hace.

Prepárese, ya que su vida social 
tomará otro color con la presencia 
de nuevos compromisos. Su 
entusiasmo se potenciará al 
máximo, aprovéchelo.

Intente madurar y evite prestar 
atención a los juicios ajenos, 
decida por usted mismo. Si sigue 
retrasando demasiado sus planes, 
no podrá llevarlos a cabo.

Etapa para reordenar las fuerzas 
internas. Debe entender que no le 
es conveniente malgastar energías 
en asuntos que todavía no conoce 
del todo.

Sepa que no es momento para 
hacer cambios en su vida. Tenga 
una actitud reflexiva y prudente, 
de lo contario, podría cometer una 
grave equivocación.

Comprenda que si sostiene la 
seguridad en usted mismo, será 
la clave para solucionar todos 
los conflictos que se le puedan 
presentar en esta jornada.

Continuará la semana con todas 
las energías para hacer lo que 
desee. Pero antes que nada, decida 
qué es lo que quiere para su vida 
en estos momentos.

DEPORTES
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
3  ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
-1ºc

Máxima 
9 ºc

Máxima 
9ºc

Máxima 
8ºc      

Máxima 
5ºc

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$97,34

Venta
$103,70

Venta
$0,1202

CLIMA

ONIKEN I
Tel: 02964 504285
Pellegrini 104   

Compra
0,1200

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02964) 422255
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ACIGAMI
Tel 02901 433742
Facundo Quiroga 1668
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